

RESOLUTION

Schweizer Sektion der Internationalen Juristenkommission lehnt Asylgesetz-Revision ab

Die Schweizer Sektion der Internationalen Juristenkommission (ICJ)* lehnt das revidierte Asylgesetz ab, da es geltendes Völkerrecht verletzt und unvereinbar ist mit der humanitären Tradition der Schweiz. Darüber hinaus steht das revidierte Asylgesetz in krassem Gegensatz zum verfassungsmässigen Auftrag der Schweiz, durch die Aussenpolitik zur Achtung der Menschenrechte beizutragen. Ein Staat, der mit Asylsuchenden im eigenen Land so umgeht, wie es das revidierte Gesetz vorsieht, verliert auch gegen aussen an Glaubwürdigkeit in seiner Menschenrechtspolitik.

Die Schweizer Sektion der ICJ erwartet vom Bundesrat sowohl innen- als auch aussenpolitisch eine Politik, in welcher die Wahrung der Menschen- und Grundrechte oberste Priorität hat. Innenpolitisch verlangt die Sektion, dass die Pläne zur Einrichtung einer nationalen Menschenrechtsinstitution zügig umgesetzt werden. Aussenpolitisch verlangt sie insbesondere eine international beispielhafte Haltung der Schweiz im Zusammenhang mit Geheimgefängnissen und geheimen Gefangenentransporten in Europa. Wenn Menschenrechte wie das Folterverbot in Frage gestellt sind, darf es in der Schweiz keinen Gehorsam gegenüber Wünschen anderer Staaten geben, welche eine Umgehung dieses Verbotes sowie die Verletzung anderer Menschenrechte zur Folge haben könnten.

Die Schweizer Sektion der ICJ hat in Basel ihre Generalversammlung abgehalten. Gemeinsam mit der Deutschen Sektion der ICJ und in Zusammenarbeit mit dem Europainstitut der Universität Basel führte sie eine Tagung zum Verhältnis zwischen der Europäischen Menschenrechtskonvention und den nationalen Grundrechtsordnungen durch.

Basel, 17.6.2006

*) Die Internationale Juristenkommission (International Commission of Jurists - ICJ) ist eine in Genf domizilierte nicht-staatliche Organisation mit dem Ziel, die Beachtung der Menschenrechte auf dem Weg der Durchsetzung rechtsstaatlicher Grundsätze weltweit zu sichern. Die Schweizer Sektion (ICJ-CH) unterstützt die Umsetzung dieses Ziels sowohl auf internationaler wie auch auf nationaler Ebene. www.icj-ch.org.

